

EL RESTAURADOR

DIARIO DE PROPAGANDA CATÓLICO-SOCIAL Y DE AVISOS

FRANQUEO CONCERTADO

Año XII

Una peseta al mes en toda España.
Número suelto 5 céntimos.

Precio de suscripción

CON CENSURA ECLESIASTICA

Tortosa,--Mates 29 de Abril de 1919

Redacción y Administración
Merca Jeres, 4 Patronato Obrero Católico

Núm 3 122

MADRID

El polaquismo

Escibamos acerca de este viejo tema. Es asunto de actualidad. El único o casi el único por el cual puede combatirse o aplaudirse el Gobierno es el de la designación del personal para los altos cargos. No ha tenido aún tiempo para hacer otra cosa, salvo su actuación, hasta ahora prudente y serena, en lo de la absurda huelga de los telegrafistas.

Los periódicos opositoristas han descargado todas sus baterías contra el Gobierno por su conducta en la previsión de los altos cargos. Han censurado a Maura por la inclusión en la lista de los ministros de los señores Silió, Goicoechea y Ossorio y Gallardo, porque esos señores pertenecían a la tertulia del jefe del Gobierno. Hay que observar, que el señor Maura no es de los hombres públicos que tienen tertulia. Y observando eso huelga la censura y el comentario. Los señores Silió, Goicoechea y Ossorio son antiguos parlamentarios. Tienen larga y honorabilísima historia política. Son oradores y escritores renombrados. Tienen, pues, títulos bastantes y aún sobrados para la designación. Con menos títulos y aún con títulos que representaban un voto en contra hicieron otras designaciones que no hay para qué puntualizar, el conde de Romanones y don Manuel García Prieto. Y las plumas que ahora actúan como picas y como zapas actúan como incensarios.

Pero elevemos un poco la cuestión, hablando de ellas en términos generales. En polaquismo no se incurre por el hecho de nombrar para un cargo a un pariente o a un amigo íntimo. En polaquismo se incurre cuando se da el cargo al pariente o al amigo, sin otra razón que la del parentesco o la de la amistad. Los periódicos que censuran los nombramientos estaban obligados a demostrar que el señor Maura, al formar la lista de los ministros, y estos y su jefe al hacer la designación de personas para los altos cargos, habían prescindido de las aptitudes, de los méritos, de las capacidades, de los servicios y tenido sólo en cuenta el parentesco y la amistad. Demostrado eso podía traerse a cuento el nepotismo y el polaquismo. Si no ha existido ni por consiguiente puede demostrarse, no hay que traer y llevar a nepotes y a los polacos. ¿Qué han nombrado a amigos y correligionarios? No siempre! Pero ¿es que iban a nombrar a sus enemigos? Empero aunque lo quisiesen hubieran podido hacerlo.

¿Que algunos de los designados carecen de las condiciones legales? Ignoro si ello es cierto. Do yo por averiguado que lo sea. Y bien, ¿que es eso de las condiciones legales? ¿Es algo más que una ficción? ¿Es algo más que la consecuencia de mercedes y benevolencias graciosamente otorgadas? ¿Quiere decir que los que tienen condiciones tienen méritos, aptitud y preparación? Nada de eso. Quiere decir, que los que fueron dos veces diputados provinciales o dos veces diputados a Cortes, contaron dos veces con la influencia ministerial y suplantaron dos veces la voluntad de los electores. No quiere decir en la mayoría de los casos otra cosa. Y siendo eso ¿por qué dar importancia a una semejante ficción? Bueno que se la den los ordenadores de Pagos. Por la cuenta que les tiene, o por la responsabilidad en que incurren se la dan, pero ¿a los otros que nos puede importar eso? A nosotros no nos importa que Fulano gobernador, a Zutano, director general, no lo sean con todas las de la ley tan incompleta y tan absurda, que prescinde u omite lo sustan-

tivo y prescribe lo adjetivo o accidental; lo que nos importa es que Fulano, gobernador o Zutano director general, sean honorables, aptos, competentes, promotores del bien público. Yo no se si el Sr. Monedero tiene o deja de tener condiciones legales para ser director general de Agricultura, pero siendo como es uno de los hombres que más se han preocupado y ocupado en los problemas económicos y sociales relacionados con Agricultura y los agricultores, siendo uno de los hombres que más han hecho para resolverlos práctica, cristiana y justamente, puede desarrollar una labor provechosísima, fecunda, necesaria, desde aquel puesto directivo. ¿No se habla de romper los viejos moldes? ¿No se habla de renovación y de modernidad? ¿No se quiere que sean barridas las antiguallas y la ficción? Se dice que se quiere, pero cuando se hace algo en ese sentido, salta enseguida el abogadismo curulesco oponiéndose airadamente a la novedad. Y le hacen coro todos los que se las echan de progresistas y renovadores desde la Prensa.

Pero la opinión no les hace mucho caso, porque la opinión está más preparada para despreciar esas minucias de lo que muchos creen. Tiene, además una tristísima experiencia, la de que muchos directores generales y subsecretarios y gobernadores y aun consejeros de la Corona, lo fueron sólo y exclusivamente por limpiabotas de los personajes, por prestamistas de personajes, o por tolerancias vergonzosas o servicios inconfesables prestados a personajes. ¿Acaso tuvo más razón el César romano para hacer Consul a su caballo!

MIGUEL PENAFLORES

Persépolis

Ruina inmortal de la ciudad vetusta que Ciro alzó entre flores y follajes en la margen risueña del Arages con monumentos de belleza augusta. Aquí Dario su mirada adusta del alcázar vagó por los encajes de piedra; aquí le honraron homenajes tras la pilastra que se irguió robusta. Hundieronse las cúpulas gigantes que se alzaron beltas y radiantes sobre aquella oriental magnificencia. Monstruos alados, bellos capiteles ornados con cabezas de laureles, ¡sombra bella es no más de tu existencia!

RAMIRO G. PALOMAR

Del cercado ajeno

Recuerdo criterio
—Hasta la fe le hacen perder a una con estas cosas, exclamaba una señora delante de su camarera después de cierto escándalo público.

—¡Jesús, señora!, repuso esta, que había estudiado bien el catecismo y no lo había olvidado: mi fe nunca se apoyó en la palabra de ningún predicador, sino en la doctrina de Jesucristo y en las enseñanzas de la Iglesia.

No veo porque ha de perder uno la fe porque sea quien fuera, falta a su deber. Yo no me echaré al río, aunque se echen ciento.

F. R. TIJERAS.

Pueblos que progresan

Durante la guerra europea los pueblos que más han progresado son indiscutiblemente los de origen español.

Nos bastará algunos datos para demostrarlo.

La Argentina, que hasta antes de la contienda era un país exclusivamente productor de primera materias, no sólo ha ensanchado considerablemente su zona de cultivo agrícola, sino que ha montado más de trescientas fábricas de diferentes productos textiles, siderúrgicos y químicos.

Uruguay también ha implantado numerosas industrias alimentadas por las primeras materias racionales.

Chile ha hecho prodigios en este sentido, pues casi ha logrado del todo su empeño de producir la mayor parte de las manufacturas que antes de la guerra recibían de Alemania y de Francia.

Aunque no tan vigorosos, el Perú también ha hecho progresos en este sentido.

Méjico ha adelantado poco, porque el estado anárquico del país ha arruinado la producción nacional.

Cuba ha creado numerosas industrias aprovechando las primeras materias de su privilegiado suelo.

Brasil ha hecho tan notorios progresos en la industria algodonera que ya se basta para el consumo interior consumiendo la enorme cantidad de algodón que produce. Créese que no tardará en constituirse en rival poderoso de Inglaterra y Estados Unidos en la industria textil algodonera. Además en aquel país se están montando muchas fábricas de papel.

Filipinas ha creado manufacturas de algodón, de seda y de mezclas de diferentes tejidos; ha montado fábricas de porcelana y de maderas esmaltadas; ha ensayado el ramo de bisutería fina y ha fundado muchas industrias conserveras.

Esto quiere decir que los países que han estado luchando, ahora al terminar la guerra habrán perdido muchos mercados: unos por haberlos conquistado los países neutrales y otros por haber prosperado las industrias nacionales, con lo cual se iniciará una lucha comercial sin precedentes en la historia, de la que saldrán triunfantes los más fuertes, los mejor preparados.

Y quisiéramos que entre estos se encontrase España, que no ha hecho todo lo que podía y debía por preferir la clientela aliada—provisional desde luego—a la permanente que nos podía haber enriquecido con un poco más de previsión, de espíritu mercantil.

SIMBAD EL MARINO.

Tortosa 28—4—1919.

¡LERTA!

La sindicación del Magisterio

Creemos de sumo interés advertir a los maestros nacionales que la actuación sindicalista de que se viene hablando, es obra de seis u ocho señores que aspiran a rodearse de un grupo de maestros para formar una nueva Asociación, donde ellos figuran como directores, recabando suscripciones para el periódico revolucionario que acoge la idea y para ello se valen del espejuelo de la sindicación, sin que exista el interés por la clase que dicen tener.

Actualidad

CRÓNICAS LIGERAS

Una cosa es predicar y...

Los pueblos deben disponer de sí mismos, dicen enfáticamente los aliados. Empero los pueblos a que se refieren los aliados son los que componen el imperio colonial alemán. El Egipto, las Filipinas, Madagascar, Conchinchina, el Senegal, no son pueblos. Son extensos territorios, poblados por unos seres parecidos al hombre, y que no tienen otra misión que enriquecer a ingleses, franceses, y norte-americanos. Los pueblos que deben de disponer de sí mismos, son aquellos que una sabia administración alemana, y una humanitaria política, han elevado a un gran rango de civilización. Al disponer de sí mismos, estos pueblos deben de romper todo lazo con esa sabia administración alemana, y esa política humanitaria, y caer de bruces en el grupo de esos extensos territorios, poblados por unos seres parecidos al hombre, y que no tienen otra misión que enriquecer a ingleses, franceses y norte-americanos.

Más por lo visto, esos pueblos que según los aliados deben de disponer de sí mismos, no quieren hacerlo. Los habitantes de la colonia alemana Togo, con ocasión de una votación preparada por las autoridades francesas, han manifestado que quieren ser regidos por esa administración y política alemana. El hecho de que el general V. Lettow-Vorbek haya podido permanecer durante cuatro años defendiendo el Africa Oriental alemana, al frente de un pequeño grupo de alemanes, contra un enemigo diez veces más numeroso ¿no es un síntoma de la simpatía de los indígenas por el régimen colonial alemán? Si los indígenas en vez de ayudar a los heroicos defensores alemanes, hubiesen visto en los aliados a sus liberadores, no hay duda que el apoyo que prestaron a los primeros lo hubiesen ofrecido a los segundos. También los caudillos del Camerun han manifestado deseos de no querer aceptar ese regalo que les han ofrecido desinteresadamente los aliados. Nuestro rey tiene ya en sus manos un documento en el que los principales jefes indígenas del Camerun, le piden se haga portavoz de sus aspiraciones. Estas se encuentran resumidas en el deseo de que el Camerun no pase a otras manos que no sean las alemanas. Ahora bien; no todos los aliados toman a sus colonias y sus habitantes por unos extensos territorios, poblados por unos seres muy parecidos al hombre y que no tienen otra misión que llenarles los bolsillos de oro. Con el título «Tragedia de Errores» escribe el periódico londinense el «Daily News»: «No cabe cosa más desdichada que las noticias que llegan de Egipto. Actualmente nuestra situación en Egipto ha perdido hasta la sombra de sanción legal. Desde que estalló la guerra, no ha habido en aquel país, en realidad, más que una ocupación militar.

El hecho en sí mismo se podría, naturalmente, defender; pero si ahora, en la Conferencia de la Paz, predicamos los derechos que tienen las p queñas nacionalidades a regir sus propios destinos, no es posible que ignoramos esos derechos en el Cairo.

Nuestra actual posición en Egipto no puede ser mantenida; si pensamos en quedarnos allí ha de ser regularizada y ordenada nuevamente.

En estos momentos las autoridades militares en Egipto han estimado tener que arrestar o exiliar a cierto número de jefes nacionalistas indígenas, no por una ofensa justificada, sino sencillamente, por haber

predicado en su país las doctrinas que nosotros mismos estamos predicando tan energicamente en el extranjero.

Los nacionalistas egipcios han pedido enviar una diputación a Londres para explicar sus deseos, y el primer ministro, Bushdi Baiá, hombre indudablemente leal, ha manifestado que se debía acceder a ese deseo. Pero, en lugar de ello, esos nacionalistas han sido desterrados a Malta, y el primer ministro con su Gobierno, ha presentado su dimisión, lo que es otro error deplorable. No podemos creer que semejantes cosas tendrán efecto alguno para contener el movimiento nacionalista en Egipto.

Nos congratulamos de que entre los aliados no sea todo el monte orégano.

JUAN CARRANZA.

Santoral y Cultos

SANTOS DE MAÑANA

Santos Catalina de Sena, vg.; Eutropio, ob.; Amador, Afrodísio, Lorenzo, pbs.; Pedro, mc.; Luis, Sofía, vg., m.s.; Severo, Donato, obs.; Mariano, mr.

La Misa y oficio divino son de San Marcos, evangelista, rito doble, color encarnado.

CATEDRAL.—Misa conventual a las 10 y 1/4. Por la tarde a las 7 y 1/2 sarto rosario en la Capilla de la Cinta.

SAGRARIO.—Misa rezada a las ocho.

SANTIAGO.—Misa rezada a las ocho.

SAN BLAS.—Misa rezada a las siete y media, ocho y media, y nueve.

REPARACIÓN.—Misa rezada a las 5 y 3/4, 6 y 1/2, 7 y 3/4, 8 y 1/2. Por la mañana se expone a las seis y media y se reservará a las nueve. Por la tarde se expone a las cinco y media; a las seis y media, meditación, rosario y reserva.

Apostolado de la Oración

INTENCION GENERAL PARA EL MES DE ABRIL APROBADA Y BENDECIDA POR SU SANTIDAD

El reinado de la pureza en el mundo. Rogaremos en especial para que se establezca y reine la pureza en la sociedad.

RESOLUCION APOSTOLICA

Hacer guerra a cuanto pueda manchar la pureza en la sociedad.

Boletín Bursatíl

Cambios facilitados por el Corredor Real de Comercio de esta plaza D. Ignacio de Ramón. Despacho: calle de San Ildefonso, piso 1.º (frente al Banco de España); Casa: Moncada, 27.

Ultimos cambios del 29 de Abril 1919.

Interior 4 por 100

Fin de mes.

Fin próximo.

Contado serie A.

B.

C.

D.

E.

F.

G.

H.

Amortizable 5 por 100

Fin de mes.

Fin próximo.

Contado diferentes series.

Francos.

Libras esterlinas.

Marcos.

El ministro de la Guerra ha manifestado a los periodistas que sabía que los periódicos franceses 'Le Journal' y 'Le Temps' han publicado una información sobre la resolución de la última crisis completamente tendenciosa, en la que se da como seguro que han intervenido las Juntas militares y la guarnición de Barcelona.

El capitán general de Barcelona y el ministro de la Guerra desmienten tal versión, pues el Ejército en Cataluña se ha limitado a cumplir con su deber, sin ejercer presión de ningún género en los actos del Gobierno.

El general Santiago ha rogado al ministro de Estado que, por los medios que tiene a su alcance, rectifique en París tan tendenciosa e inexacta información, dejando a salvo los prestigios del Ejército español, que en ningún momento ha intervenido en la producción ni en la solución de la crisis.

Solución del conflicto de Comunicaciones

Al terminar una reunión celebrada en el Centro Gallego, los telegrafistas acordaron reanudar el trabajo. Se calcula que se presentaron en Central el 92 por 100 de los telegrafistas.

En el turno de las dos tardes se han presentado gran número de empleados.

La huelga puede considerarse terminada.

Las Cortes

Los periodistas interrogaron al ministro de la Gobernación respecto a si sabía alguna noticia y si el Gobierno iría a las Cortes.

El señor Goicoechea, contestó que efectivamente el propósito del Gobierno es asistir al Parlamento, pero de ello no hay todavía acordado nada concreto, aunque supone que en el próximo Consejo se tratará de la cuestión.

La Comisaría de aceites

Ha sido nombrado comisario general de abastecimientos de aceites, D. Francisco Tara Herrera, ingeniero de caminos.

Negativa terminante

«Nos conformaremos con sostener que no habrá quien pueda demostrar, en manera alguna, ni en la Prensa, cuando se levante la censura, ni en las Cortes, si se abre el Parlamento, que factor alguno de la opinión militar, de cerca ni de lejos, directa ni indirectamente, intentó dificultar la formación de ese Gobierno liberal parlamentario que nosotros también creemos debió tratarse de constituirse».

«Que porqué no se intentó constituirlo? Pregúntese a algunos políticos que tal vez sabrán explicar. El ejército de eso no sabe nada, ni tuvo ni tiene por qué ocuparse de ello».

Primeras comuniones

Variadísimo y elegante surtido en estampas, recordatorios y regalos, libros, medallas, cuadritos alegóricos, etc. Impresión esmerada, económica y rápida. Descuentos a los cura-párrocos y Directores de Catequísticas y Colegios.

Pidase a Librería, Papelería e Imprenta, Viladrich Hermanos, Rosa, 9 y 11, Tortosa.

Imprenta Moderna de Algueró y Baiges, Tortosa.

Manuel Miró Pintor decorador Especialidad en tiendas, fachadas y toda clase de habitaciones y reparaciones a precios sumamente económicos. Provedoria, 4. Tortosa.

En Bitem, en Benisanet y en San Carlos, se está efectuando ya la línea de distribución interior de energía eléctrica, en las calles, haciéndose las acometidas en las casas.

Se ha encargado, interinamente del mando de esta provincia el Secretario del Gobierno civil D. Esteban de Vargas.

Para alquilar en el Pasaje Franquet entrepuerto y fendas completamente equipadas

En vista del escandaloso contrabando de subsistencias que se hace por el litoral, el Gobierno ha ordenado que se forme una escuadrilla de pesquero para evitar que los viveres se envíen a Francia fraudulentamente.

El ministro de Abastecimientos luego de estudiar el problema de la exportación de arroz, ha ordenado que se consideren caducados todos los permisos concedidos de exportación de dicho artículo.

Contando con esta disposición y con las remesas que se reciben de la India en el mercado europeo, espera el ministro que baje el precio del arroz.

Antigua casa de chocolate (elaborado a la piedra) puro de cacao y azúcar Luis Tallada (Hijo de Domingo Tallada) Especialidad en clases buenas. Moncada, 4. TORTOSA

Religiosas

Retiro mensual: La mejor preparación para el mes de mayo consagrado a nuestra insignie Madre María Inmaculada, es acudir al retiro mensual que se celebrará en el Noviciado de la Compañía de Santa Teresa de Jesús, el día 1 a las cinco y media (hora oficial).

El mes de María que se celebra en la capilla de la Santa Cinta tendrá lugar todos los días del mes de Mayo a las nueve (hora oficial).

Del cercano sieno Judiciales

En el 'Boletín Oficial' se publica el programa para las oposiciones a la vacante de secretario del Juzgado municipal de esta ciudad.

Los ejercicios empezarán el día 4 de Julio en la Audiencia territorial.

Panisello I. GARCIA MEDICO-DENTISTA Plaza del Val, 3, pral. (al lado del Puente de Piedra)

Después de una dolencia grave de curso febril, sigue una convalecencia larga y penosa, con pérdida del apéndice, del poder digestivo y de las fuerzas; en estas circunstancias es muy fácil una recaída de los enfermos, bien por intemperancias o por el estado precario del organismo. El Jarabe de Hipofosfito Salud es una panacea que reanima al convalescente, despierta el apetito, suministra fuerzas y devuelve a la sangre y los tejidos la tonicidad perdida en la enfermedad. Unico aprobado por la Real Academia de Medicina. 29 años de crecientes éxitos. Como con frecuencia y por mayor lucro en la venta se ofrecen similares fíjese el comprador si en la etiqueta exterior de frasco se lee con tinta roja Hipofosfito Salud.

El comité unió la junta local instrucción pública de Anes para tomar acuerdos contra los maestros, estando los ánimos muy excitados porque además del descuido en la enseñanza inculcan ideas irreligiosas a los alumnos.

Aprendiz hace falta uno en la Comitería de Francisco Gozalbo. S. Blas.

Se ha recibido en esta estación, una partida de tabaco destinada a los estancos de este distrito. El día 2 de Mayo se hará la saca y se proveerán las expendedorías de toda clase de labores. Por cierto que al fin ha parecido un vagón con cargamento de tabaco consignado a Tortosa que se hallaba perdido, sin que hasta ahora se hubiese podido averiguar su paradero. Este vagón ya ha llegado a nuestra ciudad.

Este número ha sido sometido a la censura gubernativa

La Asociación general de agricultores de España pide que se creen somatén en las regiones agrícolas, y el Gobierno dice que estudiará el pro y el contra de este asunto y se resolverá lo que estime conveniente. Para la seguridad de los campos podría restablecerse la guardia rural en las comarcas que no fuese conveniente la popular institución del somatén.

Dependiente Se necesita en la Librería Bernis.

En vista de haberse saldado con déficit el presupuesto de la Compañía de ferrocarriles del Norte durante el año anterior, dicha empresa ha desistido de efectuar algunas mejoras que proyectaba en esta línea, entre otras la del paso inferior entre ambos andenes de la estación de Tortosa.

Fresas (Madu xes) de los Valles, las más exquisitas y aromáticas. Se venden en la casilla núm. 56 del Mercado, junto al despacho del administrador.

El día de ayer, para no perder la costumbre, fué ventoso y desapacible. Hoy continúa el tiempo.

En la Cámara oficial de Comercio de esta ciudad, se han recibido y están a disposición de los señores comerciantes e industriales, los siguientes proyectos de tarifas: Proyecto de tarifa de la Compañía del Ferrocarril Central de Aragón; Tarifa temporal de P. V. valedera por tres meses, de harina y salvado; de la Compañía de los ferrocarriles Andaluces; Proyecto de tarifa especial de P. V. número 30, de mercancías varias.

Muebles

Panisello Exposición de habitaciones I. GARCIA MEDICO-DENTISTA Moncada, 16. Tortosa. Teléfono 186

Ha ingresado en la Prisión preventiva de esta ciudad el individuo José Estrampes, procesado por el delito de estafa.

Dr. J. Ferré Traginer OCULISTA Ex-ayudante del Dr. Lagrange de Burdeos Gonzá lez Chermá, 54-1. CASTELLON. (Frente a la posada de la Estrella) Consulta de 9 a 12

Gabinete Oftálmico DEL Doctor OLIVERES OCULISTA De los Hospitales y Escuelas de París. Calle Rosa, 3 TORTOSA. Consulta de 10 a 1 Operaciones de 3 a 5

MARIN--DENTISTA Operaciones sin dolor Dentaduras artificiales ¡ULTIMA PALABRA! Calle Estación--TORTOSA

¡ALERTA! Por qué esta clínica y laboratorio dental es el preferido del público? Porque con perfección satisface sus mayores exigencias y con rapidez completa a sus clientes. Pida usted nuevas tarifas a

Clinica dental MESTRE D' en Carbó, 3, pral. Frente Hotel 'La Barcelonesa' TORTOSA

Crónica general

Observatorio del Ebro Dia 29 Abril 1919 a 9 h.

Temperatura máxima de ayer 18,4, tuvo lugar a las 12 h. Mínima de esta madrugada 5.6. El barómetro a las 14 de ayer marcaba 756.6 mm., y a las 7 de hoy 759.4.

El viento reinante fué ayer del NNW y durante la noche ha sido del NW.

NOTA: Ayer cielo generalmente despejado. Viento algo fuerte y frío del cuarto cuadrante. La temperatura se ha mantenido inferior a 10° desde 20 h. de ayer a 8 h. de hoy.

El elocuente orador tradicionalista don Jaime Chicharro ha pronunciado un notable discurso en Benicarló. El teatro, donde se celebró el acto, estaba lleno de bote en bote. Hizo la presentación don Santiago Agó. Después D. José M. Arnau pronunció breves pero sustanciosas palabras tratándose de la organización obrera.

Al tratar de socialismo y regionalismo católico, el Sr. Chicharro estuvo acertadísimo, describiendo magistralmente los riesgos que amenazan al mundo por haber abandonado la fe de sus mayores.

Excitado, en vibrantes períodos oratorios, a la labor ciudadana y dedicó un expresivo y cordial elogio a los hijos de aquella católica población. El orador fué no solo aplaudido sino ovacionado.

Los hijos de esta comarca que residen en Marruecos se quejan de la anomalía que se nota en el servicio de correos, pues mientras las cartas de Tortosa desde hace un mes no se reciben en Africa, en cambio las de allá para acá llegan oportunamente.

La TOG después de LA GRIPPE es un verdadero peligro ya que termina la Tisis, cúidela, pues, Yd., procure calmarla enseguida lo que logrará con las pastillas KLAM. Sesenta céntimos la caja en todas las buenas farmacias y en el depósito: farmacia de la Cruz.

El gobernador civil de esta provincia D. Rodolfo Gil ha marchado a Madrid sin esperar a su sustituto D. Enrique M. Arribas, cuya llegada a Tarragona se espera de un día a otro.

Por si no fuésemos bastante con los conflictos sociales que han ocurrido, ahora ha empezado la huelga de brazos caídos en las fábricas de la tabacalera.

Los operarios piden que en vista que la compañía ha aumentado el precio de las labores, se les aumenten en una peseta los salarios.

Esto hará que tarde más tiempo en resolverse el asunto de la falta de tabaco que tan preocupados tiene a los fumadores.

Devocionarios para Primera Comunión

De venta en la Librería VOLTES Angel, 7-Tortosa.

Ayer tarde celebróse una importante reunión en el Patronato Obrero Católico, para tratar de la organización del somatén en esta ciudad, de cuya autorización por el capitán general de la región así como del nombramiento de cabo y subcabo de partido tienen conocimiento nuestros lectores.

Se dice que dentro pocos días vendrá el general Cavanna para organizarlo.

De todo cuanto se relacione con este importantísimo organismo daremos cuenta a nuestros lectores.

Debemos felicitarnos de que tal institución se haya al fin podido organizar en esta ciudad, poniendo nosotros las columnas de este periódico y todos nuestros esfuerzos a disposición de los organizadores.

Persianas de todos colores.

Viuda de R. Marqués Mercaderes, 5, (vulgo Carmen)